

# Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 230

20. November 2012

- Anwesende: Gerrit Buse, Sabrina Friesenborg, Sebastian Hauer, René Hopf, Dino Kussy, Markus Künne, Martin Matzat, Robert Niehage, Marie Reitz, Manuel Sträßer
- Verspätet: Raphael Krusenbaum
- Für diese Vorlesungszeit entschuldigt: Mark Brockmann
- Für diese Sitzung entschuldigt: Fabian Schlenz
- Gäste: Jessica Bühler, Christine Dahn, Julian Hankel, Alexander Müller, Julian Schilling
- Sitzungsleitung: Gerrit Buse
- Protokoll: Markus Künne

## Inhaltsverzeichnis

<b>1</b>	<b>Protokoll</b>	<b>3</b>
<b>2</b>	<b>Post</b>	<b>3</b>
<b>3</b>	<b>Mails</b>	<b>3</b>
<b>4</b>	<b>Berichte</b>	<b>3</b>
<b>5</b>	<b>Newsletter-Nachwahl</b>	<b>4</b>
<b>6</b>	<b>FVV-Kuchen</b>	<b>4</b>
<b>7</b>	<b>Sani-Raum</b>	<b>5</b>
<b>8</b>	<b>Karaoke</b>	<b>5</b>
<b>9</b>	<b>Anwesenheitspflicht in Übungen</b>	<b>5</b>
<b>10</b>	<b>Spülmaschine</b>	<b>6</b>
<b>11</b>	<b>FVV</b>	<b>6</b>
<b>12</b>	<b>Admin-Gedöhns / Webseitenzukunft</b>	<b>6</b>
<b>13</b>	<b>Grillausleihformalia</b>	<b>7</b>
<b>14</b>	<b>Mentoring</b>	<b>7</b>
<b>15</b>	<b>Sommer-O-Phase / Werbung von Prof. Schwentick</b>	<b>7</b>

<b>16 verwaltetes Fremdgeld</b>	<b>7</b>
<b>17 Newsletter</b>	<b>7</b>
<b>18 Sonstiges</b>	<b>7</b>

## 1 Protokoll

- FSR-Sitzung 228: wurde veröffentlicht
- FSR-Sitzung 229: PDF ging rum, soll Freitag veröffentlicht werden

Markus bittet darum, dass bei Antworten zu den Protokollen der irrelevante Teil rausgelöscht wird. Er kann nicht dafür garantieren, im Antwortenchaos jetzt wirklich jeden relevanten Kommentar gefunden zu haben.

## 2 Post

- Business Ladys
- VDI Nachrichten
- Metro-Gutschein → Kiosk
- Stellenausschreibung zum Aushang
- Simon hat seinen Austritt nun auch schriftlich eingereicht. Er hat dazu eine TeX-Datei geschrieben und bietet an, die Datei auch anderen zur Verfügung zu stellen.
- Janina hat ebenfalls ihren Austritt schriftlich eingereicht.
- Freixemplare von Zeitschriften (z.B. Linux-Magazin)

## 3 Mails

- Ankündigung: MainMUN 2013
- Diskussion zu Müll im Büro
- Stellenausschreibungen (mit Hinweis auf `fsinfo-studis` beantwortet)
- Akademika - die Jobmesse
- AStA<sup>1</sup>: Projektstellen “Konzeption und Realisierung eines Korrekturservice an der TU Dortmund”
- NBK: Promoter gesucht
- Beschwerde: Dozenten und Anwesenheitspflicht

## 4 Berichte

- Monat (26. November 2012, 18-20 Uhr) ist Finanzer-FsRK<sup>2</sup>: Markus, Gerrit und Jessica gehen hin.
- Morgen ist FVV.
- Es gibt neue Seifenspender auf dem Klo — sowie Anleitung zum Händewaschen
- PG-Informationen sind seit Freitag online
- Müll im Büro:

---

<sup>1</sup>Allgemeiner Studierendenausschuss

<sup>2</sup>Fachschaftsrätekonferenz

- Monitor ist jetzt im Dekanat. Dort wurde bereits darauf gewartet.
- Das alte Faxgerät wird Robert nach der Sitzung entsorgen.
- Die Poolräume haben nun neue Whiteboard-Wischer  
Die Wischer sind noch nicht beschriftet. Wir planen, mit Edding mal die Raumnummer draufschreiben.  
In mindestens einem Raum sind auch Ersatztücher für die Wischer; diese sollten besser zentral im Büro gelagert werden. Dann sollte aber auch ein Hinweis an die Whiteboards, wo Resttücher sind. Eventuell sollte jeweils eine geringe Anzahl in den Räumen verbleiben.
- Es war DAT<sup>3</sup>.
  - Viel zu viele Menschen waren ohne Voranmeldung an
  - ansonsten war alles wunderbar.
  - Fabians Vortrag war — nicht. Marie und Co. hatten daher improvisiert. Stellvertretend wurde ein O-Phasen-T-Shirt (M A F I /+\) überreicht.
  - Marie ist nun im Beirat voll stimmberechtigt (ohne vorher informiert worden zu sein)
- Ebenfalls Montag ist die Lehramts-FsRK: Gerrit und Oliver Köhler gehen hin.
- Christine hat die Küche mal wieder aufgeräumt.
- Wir haben einen weiteren Pizza-Ofen
- Zur Stromverteilung soll der Drehstromanschluss genutzt werden.
- Die PA-Anlage ist nun im Büro untergebracht worden. Damit hat sich auch Neuanschaffung Lautsprecher erledigt.
- Sascha Kwiatkoski ist nicht Mitglied der AG goes2work — obwohl dies häufig behauptet wird.

## 5 Newsletter-Nachwahl

- Fabian möchte weniger im Newsletter machen.
- Simon als weiteres Mitglied ist inzwischen ausgetreten
- Hauer fühlt sich damit quasi alleine und will Verstärkung

→ vertagt auf nächste Woche (Hoffnung auf größeren FSR nach der FVV)

## 6 FVV-Kuchen

- Christine braucht Hilfe beim Kuchenkauf (beim Tragen), Julian Schilling und Jessica melden sich
- Finanzbeschluss:

Der FSR stellt Christine Dahn bis zu 100 EUR für die Verpflegung der FVV.

Ja	Nein	Enthaltung
10	0	0

Somit wird das Geld zur Verfügung gestellt.

---

<sup>3</sup>Dortmunder Alumni-Tag

## 7 Sani-Raum

- Am Sani-Raum hängt ein Schild: Bitte Sachen, die nicht reingehören, rausräumen.
- Tische (früher mal im FSR-Büro) sollen abgeholt werden. Marie ruft beim Dez. 6 wegen Abholung an.
- Das Schild gehört der Film-AG und soll dorthin wandern.
- Einige Decken gehören zum Sani-Raum. Der Rest soll ins Büro.
- Auch die Handtücher sollen im Büro lagern — wenn dort Platz ist.
- Bei der Gelegenheit: Lost+Found im Büro aufräumen
- Auch die unbekannte Jacke (seit zwei Jahren an der Büro-Garderobe) soll zum Lost+Found wechseln.

*Ankunft (14:47): Raphael Krusenbaum*

## 8 Karaoke

- Martin nimmt seinen Karaoke-Rechner wieder mit.
- Karaoke-Festplatte ist auf ext2 formatiert. Martin hat mit der Linux-Software keinen Kontakt, möchte daher nicht mehr für Karaoke verantwortlich sein.
- Die Festplatte hat ein bootfähiges Linux-System. Wir legen fest, dass Andrej sich mit der Installation freiwillig dafür gemeldet hat, in Zukunft für Karaoke verantwortlich zu sein.
- Wir zweifeln daran, dass Andrej in Zukunft für Karaoke verantwortlich sein will.
- Julian Hankel bietet an, sich in die Karaoke-Software einzuarbeiten.

## 9 Anwesenheitspflicht in Übungen

- In den Übungen zur Vorlesung “Betriebliche Informationssysteme” von Prof. Jannach wurde eine Anwesenheitsliste herum gegeben. Offenbar ist hier Anwesenheitspflicht.
- Laut Rektorats-Beschluss ist Anwesenheit aber keine Studienleistung und darf somit nicht als Voraussetzung auftauchen.
- Meinung: In der Vorlesung gibt es schon genug andere Voraussetzungen. Anwesenheit sollte dann keine mehr sein.
- Die Anwesenheitsliste ist zudem in Bezug auf Datenschutz bedenklich
- Eine “Aktive Beteiligung” darf Voraussetzung sein; dann muss aber genau und offiziell definiert sein, wie diese Beteiligung aussehen muss.
- Einige unserer Modulhandbücher sind damit stellenweise fehlerhaft
- Laut unserer LuSt<sup>4</sup> ist “aktive Mitarbeit” als Eintrag im Modulhinweis erlaubt.
- Zitat: »Aktive Teilnahme gilt als nicht gegeben, wenn man mehr als dreimal fehlt.«
- Prof. Jannach soll deswegen nochmal angeschrieben werden. Die Voraussetzungen widersprechen dem Rektoratsbeschluss. Gerrit schreibt diese Mail.

---

<sup>4</sup>Kommission für Lehre und Studium

## 10 Spülmaschine

- Die Alumni sind bereit, die Spülmaschine mitzufinanzieren. Dazu brauchen sie eine Rechnung, eine Begründung für den Einkauf und den “gewünschten Anteil”
- Robert bietet an, die Anfrage zu schreiben, braucht aber die Rechnung. Markus wird diese einscannen.
- Wir halten “Hälfte” für okay, haben aber auch keine Einwände, wenn sie einen größeren Anteil übernehmen wollen.
- Bei der Gelegenheit: Es wurde von Hans Decker gewünscht, dass ein Alumni-Schild am Grill befestigt wird. Aktueller Plan: Metallplakette an den Grill kleben.

## 11 FVV

- Bisher gibt es keine Folien von den AGs; Die meisten AGs sind aber auch nicht verpflichtet, zu berichten.
- Folien oder gewünschte Folieninhalte sollen an Gerrit geschickt werden.
- Julian ist unsicher, ob er für die FSR-Verbesserungs-AG berichten sollte. Das lohnt sich aber nicht wirklich.
- Martin möchte gerne kurzen Trailer zur Film-AG zeigen. Dies wird an das Ende verschoben — so ausreichend Zeit ist.
- Die Nachwahlen sollen zu Beginn stattfinden, damit die Auszählung im Laufe der restlichen FVV geschehen kann.
- Die Event-AG möchte Werbung für neue Mitglieder machen.
- Manuel ist sich unsicher, ob er rechtzeitig da ist. Die vorherige Veranstaltung überzieht gerne. Beginn der FVV ist für ct geplant.
- Beschwerde: Termin der FVV wurde nicht ins Wiki eingetragen.
- Programmier-AG: Alexander Müller und zwei weitere Studierende möchten die AG wiederbeleben und das morgen erklären.

## 12 Admin-Gedöhns / Webseitenzukunft

- Aktuell nutzen wir ein DokuWiki. Dies hat viele selbstgebastelte Module. Leider stehen diese oftmals Update im Weg. (>Nach Update funktioniert Wiki nicht mehr<)
- Einschätzung: Eigentlich brauchen wir an vielen Stellen kein Wiki. Wir haben viele statische Inhalte; Dort wäre ein halb-statisches CMS (WordPress?) besser; An einigen Bereichen ist das Redmine einfacher zu verwenden und hat zudem für die Subprojekte eigene Wikis.
- Ein Testsystem soll auf dem Server aufgesetzt werden.
- Wenn dieses fertig ist, sollen die AGs selbst verpflichtet werden, ihre Inhalte umzuziehen.
- Marie möchte die Studieninformationssachen einmal neu machen. Diplom sollte nicht mehr erster Fund sein.
- WordPress hätte auch Verknüpfungsmöglichkeit zu Twitter. Wir wollen aber keinen davon unabhängigen Twitter-Account.

## 13 Grillausleihformalia

Gerrit hat das Formular noch nicht fertig → vertagt.

## 14 Mentoring

→ vertagt

## 15 Sommer-O-Phase / Werbung von Prof. Schwentick

→ vertagt, auf der FVV morgen soll nochmals nach Helfern gefragt werden.

## 16 verwaltetes Fremdgeld

→ vertagt

## 17 Newsletter

- Bibliothek, grüne Uni-Card, neue Infos (Autor: Markus)

Unabhängig vom Newsletter soll nochmal eine Einladung über `fsinfo-studis` mit Betreff "FVV" erfolgen. Scheinbar haben einige Leute den Newsletter nicht erhalten.

## 18 Sonstiges

- Christine Yvonne Bergemann möchte Bescheinigung über ihre Zeit im FSR haben.

*Die Sitzung wird geschlossen (15:47)*